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ご意見･ご提言の一覧 
 

項   目 ページ 

災害弱者の防災対応について（防災安全課・長寿介護課・障がい福祉課） ２ 

コミュニティ推進協議会について（市民協働課） ２ 

特別養護老人ホームについて（長寿介護課） ３ 

神栖ダイソーと西松屋の歩道について（道路整備課） ４ 

コミュニティバスについて（政策企画課） ４ 

新港地区の道路のカーブミラーについて（防災安全課） ４ 

さつき児童公園でのポケモンＧＯ利用について（施設管理課） ５ 

新港公民館入口側に掲示板を設置してほしい（市民協働課） ５ 

子供たちの予防接種について（健康増進課） ５ 

神栖市に映画館をつくってほしい（政策企画課） ６ 

神栖警察署周辺に歩道橋を整備してはどうか（道路整備課） ６ 

高齢者に対する災害時対応について（防災安全課） ６ 

行政区脱退対策に関する調査について（市民協働課） ６ 

むつみ荘の座椅子について（長寿介護課） ７ 

日帰り研修の申請について（長寿介護課） ７ 

台風被害の復旧対応について（道路整備課・防災安全課） ７ 

今後のコミュニティ協議会の設置予定について（市民協働課） ７ 

市内を巡回する観光バスを設置してはどうか（政策企画課・観光振興課） ７ 

こども食堂について ８ 
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第６回 石田市長と市民とのまちづくり懇談会（新港地区）  

内容は要約しております。また，正式な用語に一部変更しておりますので，ご了承ください。 

ご意見等の要旨 回    答 その後の対応 

○立派な防災公園（施設）

もでき、各地域には避難場

所も設定されております

が、高齢者や障害者はどの

ようにして避難すればよい

のか、行政としての対応を

お伺いしたい。 

○高齢者や障害者の避難につきましては，通常よ

り避難に時間を要することから，早めに避難行動

をとっていただくよう広報紙や防災訓練などで啓

発しているところでございます。 

 また，特に配慮を要する，「介護保険の要介護認

定３～５を受けている方」・「身体障害者手帳１

級・２級を所持する身体障害者」，「療育手帳のマ

ルＡ・Ａを所持する知的障害者」等の方々で，災

害時に自ら避難することが困難な方々を対象とし

た避難行動要支援者名簿を作成しております。 

この名簿は，災害時に自ら避難することが困難

な方が「どこに」・「どれだけ」いるのか，その方

が「どのような状態なのか」を予め把握し，避難

支援や安否確認等を行う為に作成しております。 

 また，この名簿登載者のうち，事前に名簿を提

供することに同意した方については，警察署や消

防本部，行政委員，民生委員児童委員等へ名簿を

提供し，神栖市避難行動要支援者 個別支援計画

を順次作成しております。この個別支援計画には

避難行動要支援者情報に加え，「緊急連絡先」・「避

難支援者」・「避難場所」・「避難経路」・「病気や障

害名」・「かかりつけ医」・「避難するときに注意す

べき事項」が記載されており，災害時に徒歩・車

椅子等でどのような経路で避難するかを計画した

ものとなっております。 

 

○当日の回答の

とおり 

○神栖四中学区地域コミュ

ニティ協議会ができて数年

になりますが、行政として

はどのように関与している

のか。最近、行政区を抜け

る人が連鎖的に増加してい

るので、協議会の推進方法

を見直す必要があるのでは

ないか。 

 

○まず始めに，神栖四中学区地域コミュニティ協

議会に対する市の関与についてですが，近年，生

活様式や生活意識が多様化する中で，近所同士の

身近なつながりや支え合いが希薄になって来てお

りますが，日頃の防犯や福祉的視点はもとより，

特に震災を経験し，災害時におけます地域のコミ

ュニティが非常に大切であると痛感いたしまし

た。 

そのような中，平成２５年９月に市民自らがま

ちづくりを実践する大野原小学校区地域コミュニ

ティ協議会を発足したものでございます。 

以来，市といたしましても，活動費等の財政的

支援をはじめ，協議会の立ち上げをサポートする

ため，会議や各種事業におけます人的支援をさせ

いただいておりました。 

その後３年が経過し，運営も軌道に乗ってまい

りましたことから，平成２９年度から，協議会に

おいて主体的に活動をいただいているところでご

ざいます。 

○当日の回答の

とおり 
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─次ページへ続く─ 

また，今年度からは，大野原コミュニティセン

ターの管理運営業務まで担っていただいており，

事務局機能もコミュニティセンター事務局へ移行

されておりますので，神栖四中学区のコミュニテ

ィ活動は企画立案から事業実施まで，コミュニテ

ィセンターで執り行うものとさせていただいてお

ります。 

いずれにいたしましても，皆さんの安心した暮

らしを守るためは，近所付合いを基礎とした地域

コミュニティが大変重要でございますので，課題

等ございましたら，市にご相談いただきながら，

引き続きお取組みいただきたいと存じます。 

次に，地区を脱会される方が連鎖的に増加して

いるとのご指摘につきましては，神栖市全体で増

加傾向にあり，市としましても喫緊の課題として

対応しております。 

平成２７年度から，行政委員連絡協議会と連携

して，地区への加入案内に必要となるリーフレッ

トや手引き書を作成し，加入啓発グッズと併せて，

転入転居者への新規加入促進を進めております。 

また今年度は，地区からの脱退世帯を減らすた

めのアンケート調査を実施して行政委員の皆様か

らアイディアを頂戴し，新たな取り組みを進めて

参りますので，ご理解とご協力をお願いいたしま

す。 

なお，１０月１０日の後期行政委員連絡協議会

において，脱退問題に関するワークショップとい

う話し合いの場を設ける予定です。 

 

○現在、入居待機者はどれ

くらいいるのか、今後どん

どん増加してくると思われ

ますが、その対応について

お伺いしたい。 

○特別養護老人ホームの入所待機者につきまして

は，平成３１年４月１日現在，入所対象となる要

介護３以上の方で，入所希望されている方は 

１９０人いらっしゃいます。 

その内訳を申し上げますと，入院中の方が 

５０人，介護保険施設等に入所されている方が 

８０人で，在宅で待機されている方は６０人とな

っております。 

在宅待機者の中で，今すぐ入所を希望される方

の人数は，４１人となっており，介護度別に申し

上げますと，介護度３が２３人，介護度４が 

１３人，介護度５が５人となっております。 

今後，高齢化とともに入所待機者は増加するも

のと考えられることから，市では「高齢者福祉計

画・第８期介護保険事業計画」に向けて，高齢者

福祉の向上を図るため，令和３年度に開設予定の

広域型特別養護老人ホーム（５０床）を整備する

ことに決定したところであり，これによりまして，

市内の待機者は減少されるものと思われます。 

 

○当日の回答の

とおり 
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○神栖ダイソーと西松屋の

歩道に車が通れないようポ

ールを設置してほしい。（西

松屋からダイソーへ車移動

する際、歩道を車で通って

行く人が多いので子供と歩

いていて危険です。） 

 

○国道を管理しております茨城県潮来土木事務所

に確認したところ，ダイソー神栖平泉店と西松屋

鹿島店の歩道を通行する車両への対策について，

両店舗に対し，歩道を車両が通行しないよう利用

者へ周知するように依頼を行っており，改善が見

られない場合には歩道への車止め（ラバーポール

等）の設置を検討しますとの回答がありました。 

 

○当日の回答の

とおり 

○神栖市コミュニティバス

の運行について、実施期間

2018 年 11 月 1 日～2019 年

10 月 31 日（予定）となっ

ています。私は 2017年 7月

に運転免許証を返納しまし

たが、返納後の通院、日常

の買い物等が非常に不便で

した。 

昨年からのコミュニティ

バスは便利に利用してお

り、アトンパレスのバス停

より平泉関下まで買い物に

往復乗車し、済生会病院の

通院にも重宝しています。

期間の延長を切望していま

す。 

 

○神栖市コミュニティバスの運行につきまして

は，昨年１１月１日より運行を開始し，本年１０

月末日までの社会実験運行を予定しておりました

が，本年６月に実施したアンケート調査や利用実

績等を踏まえ，１０月１日に運行内容の一部を見

直したところであり，１１月１日以降も社会実験

としての運行を継続することといたしました。 

引き続き，利用状況によって本格運行への移行

を検討いたしますので，今後とも積極的なご利用

をお願いいたします。 

○当日の回答の

とおり 

○新港地区の道路のカーブ

ミラーの不具合箇所を地図

に記入し、５月に防災安全

課に提出したが、７月１５

日現在何も実施されていま

せん。事故が起こってから

では遅いので、素早い対応

を求めます。 

 

○要望のありました４２ヶ所のカーブミラーの修

繕等でございますが，ミラーの曇りや曲がりは修

正し，破損した注意表示板は業者へ発注し８月中

にすべての箇所を修繕いたしました。 

また，樹木により見えにくくなっている箇所は

土地所有者へ伐採を依頼するなど改善いたしまし

た。  

今後，カーブミラー上部にある傘の修繕につき

ましては，ミラーごとの交換となるため，視認性

が悪くなったミラーから順次，交換してまいりま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○当日の回答の

とおり 



 - 5 - 

○さつき児童公園がポケモ

ン出現場所となっており、

土日祭日などに、多数の人

が公園の周りに集まり駐車

するので危険です。市から

ポケモンＧＯ運営へ連絡を

とり、出現場所から外して

もらうよう依頼してもらえ

ないでしょうか？ 

 

○さつき児童公園でのポケモン GO利用についてで

すが，市内の複数の公園で多数の方が，ポケモン

GO等を利用されている事を確認しております。 

また，一般の公園利用者からも｢歩きスマホが危険

である｣｢路上駐車が迷惑である｣との声がよせら

れているところでございます。 

一方，ゲームアプリ等の利用については，公園

管理上支障があると認められる禁止行為にはあた

らず，県内の公園においても，現在までは，ポケ

モンスポットの公園での削除事例は無い状況で

す。 

そのため，路上駐車への対応については，神栖

警察署において周辺道路のパトロール強化をして

いく事になっております。 

また，市においても，公園内に，スマホ利用者

へのマナーの向上の看板と迷惑駐車防止の看板を

設置してまいります。 

 

○当日の回答のと

おり 

○公民館に市側からの連

絡・行事などを掲示できる

掲示板を設置してほしい。 

舞っちゃげ祭りのポスタ

ー掲示を依頼されたので、

そういったものを風雨にさ

らされないようにしたい。 

○公民館の掲示板設置につきましては，他の地区

からもご要望いただいておりまして，関係部署を

含め，協議を重ねてまいりました。 

その結果，公民館の掲示板は，区民へ行政情報

を広く周知するために有効な設備であり，地区活

動を支援する目的の設備でございますので，今年

度から地区集会所建設費等補助金の補助対象とさ

せていただきたいと存じます。 

つきましては，地区において掲示板を設置して

いただき，それに対しまして，市から３分の２の

支援をさせていただきますので，ご検討ください

ますようお願いいたします。 

 

○当日の回答のと

おり 

○子供たちの予防接種を無

料にしてほしい。 

○予防接種につきましては，予防接種法により対

象年齢，接種回数等が定められている定期接種と，

それ以外の任意接種があります。 

定期接種は小児で１０種類あり，法律で定めら

れている年齢や回数内であれば，公費負担により

無料で接種することができます。当市では子ども

１人当たり，定期接種に係る費用として約２７万

円となっております。 

任意接種は，希望する保護者の判断により接種

するもので，接種費用は全額が自己負担となりま

す。 

当市では，市民の負担軽減のため，任意接種で

ある小児インフルエンザとおたふくかぜについて

は，市独自に接種費用の一部助成を行っていると

ころです。 

 

 

─次ページへ続く─ 

 

○当日の回答のと

おり 
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小児インフルエンザにつきましては，平成３０

年度までは，１歳から中学生まで年度内１回のみ，

２千円を上限とした助成内容でしたが，本年度か

ら，１歳から小学生までは年度内２回まで，１回

につき２千円を上限とした助成内容に拡大してお

り，おたふくかぜについては，１回のみ３千円を

上限に助成しているところでございますので，ご

理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

○神栖市に映画館をつくっ

てほしい。 

○６月１７日に公表された東洋経済新報社のラン

キング２０１９によると，当市は，住みよさラン

キング県内４位，強い街ランキング県内１位，財

政健全度ランキング県内１位となっておりますこ

とから，当市の評価は，財政基盤が安定した住み

やすいまちといった高評価であることがわかりま

す。 

 このため，市といたしましては，市内の方だけ

でなく，市外の方にとっても魅力あるまちづくり

を進め，定住人口及び交流人口の拡大に取り組ん

でいるところであり，映画館等の商業施設につき

ましては，意欲のある事業者の進出について前向

きに対応してまいりたいと考えております。 

また，話題性のある映画等につきましては，市

の事業でかみす防災アリーナや文化センター等で

上映できるよう今後検討してまいります。 

 

○当日の回答のと

おり 

○災害があったときの避難

経路として，神栖警察署周

辺に歩道橋を整備してみて

はどうでしょうか。 

○国道１２４号線は，茨城県の潮来土木事務所の

管理となります。歩道橋の整備は費用が大きく難

しいところでございますが，神栖警察署とも協議

を行ってまいりたいと思います。 

 

○当日の回答のと

おり 

○台風接近時など，自分で

土のうを取りに行くことが

できない高齢者に対して

は，市から各消防団に連絡

して対応に当たってはどう

でしょうか。 

○災害のときは自助、共助、公助ということで、

基本的にはご自身で土のうを準備していただいて

いるところですが、お体の不自由な方や高齢者の

方は、行政で対応いたしますので、今後も消防団

の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

 なお，現在，市では，「土のうステーション」を

設置し，土のうを作って各地に置いておく作業を

行っております。 

 

○当日の回答のと

おり 

○コミュニティ協議会の行

政区脱退に関する対策で、

加入案内やアンケート調査

等を行っているとのことで

すが，このアンケート調査

は、地区の区長さん方の意

見を吸い上げた内容でやっ

ていますか？ 

また、いつ頃に結果が出

ますか？ 

○調査につきましては，区長様も含めて広い範囲

で行っております。 

また，結果を出せる時期につきましては，すぐ

に解決策が見つかるような状況にはないのが現実

でございます。 

 先進地の状況を調べながら課題意識を持って取

り組んでおります。 

○当日の回答のと

おり 
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○むつみ荘の座椅子の数が

不足しているので、予算の

あることだと思いますが、

対応していただければと思

います。 

○早急に対処させていただきます。 〇当日の回答のと

おり 

〇長寿介護課に日帰り研修

の申請に行った際に、昨年

度までとは違い、コースが

決められた中からの選択制

となり自由度がなくなって

いました。また、こちらの

希望するコースだと定員を

オーバーしてしまい、別の

コースにしても希望日が定

休日になるということなど

がありました。 

 

〇大変ご迷惑をお掛けしてしまいお詫び申し上げ

ます。日帰り研修のやり方につきましても、担当

課と早急に話をしてみたいと思います。 

 

〇当日の回答のと

おり 

〇台風 15 号が過ぎたあと

に関して、カーブミラーや

標識が根本から倒れたり、

信号機の曲がりが激しいと

ころが散見されますので、

引き続き整備をお願いいた

します。 

〇規制標識や信号機の曲がりに関しましては警察

にお話をさせていただきます。また、警戒標識は

自治体で設置しているものもありますので、注意

したいと思います。 

〇当日の回答のと

おり 

〇神栖四中学区地域コミュ

ニティ協議会は、当初モデ

ル地区という形で、他のコ

ミュニティセンターの先駆

けとして発足しています

が、他のコミュニティセン

ターの今後の計画をお聞か

せください。 

○現在，新しいコミュニティ協議会の立ち上げを

検討しております。 

大野原では皆さんのご協力によりここまで立ち

上げていただきましたので，先駆けとして得た知

恵をそのまま活かすだけではなく，新しいアイデ

ィアを入れることで，地域づくりの核として継続

していきたいと思います。 

 

○神栖は観光資源の多いと

ころだと思います。しかし，

移動手段がないため，市内

を巡回できるようなバスが

あれば良いと思います。 

○神栖市は，公共交通が課題の一つであると考え

ており，たくさんの方々から様々なアイディアを

いただいております。 

 現在，社会実験としてコミュニティバスを運行

しておりますが，今回ご提案いただいたような観

光でもたくさんの人にご利用いただきたいと考え

ております。 

 神栖市の良さを一つにまとめてプロモーション

することも検討しておりますので，観光面でも地

域資源を活用して盛り上げてまいりたいと思いま

す。 

 

○当日の回答の

とおり 
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○こども食堂とは？神栖市

ではこども食堂などを検討

していますか？  

○子ども食堂とは，一人で食事をしたりする子ど

もや，貧困などにより，食事をとれない子どもに

対し食事の提供などを行うものです。現在のとこ

ろ，神栖市では設置されておりませんが，開設の

要望があった場合に，どのような支援を行うべき

かといったことなども含めて，今後の研究課題と

させていただきたいと思います。 

○当日の回答の

とおり 

 


